

En direct de la salle de réunion du comité de la SSMG



Die deutschsprachige Version dieses Artikels ist im Heft 18-19 von «PrimaryCare» erschienen.

Christoph Cina
Secrétaire de la SSMG

Analyse du 1^{er} avril 2007

Lors de sa réunion du jeudi 5 avril 2007, le Comité SSMG et son conseiller médias, Bernhard Stricker, ont fait une analyse critique de la journée du 1^{er} avril 2007. L'opération d'affichage www.prohausarzt.ch/fr ne s'est pas déroulée de façon optimale et le site Web indiqué n'a pas fait l'objet de nombreuses visites. Les problèmes techniques n'ont pas pu être résolus de façon satisfaisante. La coopération avec l'agence de publicité responsable fut difficile.

Les activités furent très variables suivant les régions. Les cantons de Soleure et Schaffhouse se sont démarqués à la hausse avec de vastes actions, d'autres régions étaient bien représentées dans les médias locaux. D'une manière générale, l'écho médiatique fut positif. Au niveau national, l'opération fut largement couverte par la presse.

Pour résumer, on peut constater que la campagne a démarré relativement tard, qu'elle fut rendue difficile par la limitation des ressources financières et du personnel et qu'elle n'était pas non plus organisée de façon optimale. Malheureusement, il a de plus manqué le soutien des autres associations de médecins de premier recours; seul le SGP a accepté de contribuer financièrement.

Le Comité SSMG et son conseiller médias n'en restent pas moins convaincus du concept de «Journée des médecins de familles». Grâce à un brainstorming organisé à l'avance et à une évolution du concept, les erreurs constatées devraient être évitées à l'avenir.

Le 1^{er} avril 2008 sera organisé autour d'un thème central, potentiellement explosif sur le plan politique (neutralité des coûts, occupation des universités, grève des médecins les plus anciens, etc.).

Séminaire des cadres 2007 au Bürgenstock

L'amélioration des conditions de travail (exigence numéro 1) est le thème central du séminaire des cadres de cette année. Différents exposants extrêmement compétents ont accepté de participer. Les résultats des conférences initiales et des débats doivent être intégrés dans une série de mesures qui devraient être adoptées pendant le séminaire des cadres.

L'HASO Hausärzte Solothurn a déposé une requête auprès du Comité SSMG en demandant à la conférence des présidents d'élaborer d'ici l'assemblée générale de 2007 un modèle de base des «Médecins de famille suisses» à présenter à l'approbation de l'assemblée générale.

Modèle Managed Care

Le Comité reprend la discussion sur le modèle Managed Care et décide ce qui suit: en cas de compensation des risques, il convient d'en rester au facteur de morbidité. La gestion des modèles Managed Care doit se faire par des médecins spécialistes formés en médecine de premier recours. La responsabilité financière partagée dans les modèles Managed Care reste une possibilité. Le concept «financier» est clairement formulé pour le Comité. Le concept de «responsabilité économique partagée» a été écarté, à cause de sa connotation négative par rapport aux souhaits de remboursement des cais-

ses maladie. Pour ce qui est des systèmes d'incitation positive, le Comité s'est prononcé en faveur de la variante facultative pour la réduction des primes comme pour la participation aux frais.

La position de la SSMG sera présentée dans les débats du Conseil national sur les modèles Managed Care par notre conseiller politique, le professeur Iwan Rickenbacher.

Livre du congrès de la SSMG

Le Comité complète le livre déjà existant et décide de le transmettre au groupe de travail sur la formation continue et la promotion de la qualité pour qu'ils en poursuivent la rédaction. La professionnalisation de l'organisation des congrès par un comité scientifique, ainsi que la question de la rémunération des présentateurs et des conférenciers et celle des formations continues dans les domaines de la sauvegarde des acquis sociaux restent à préciser.

Groupe de travail Tarifs du CMPR

En tant que délégué SSMG chargé des tarifs, Francesco Pedrazzini fera partie du groupe de travail nouvellement créé, «Tarifs du CMPR».

Dr Christoph Cina
Spécialiste en médecine générale FMH
Hauptstrasse 16
3254 Messen
christoph.cina@sgam.ch